

En defensa de los intereses agrícolas

## La magna Asamblea de ayer en el Ayuntamiento

Por el señor Gómez (don Antonio) se expone con toda claridad la verdadera situación del problema naranjero

OTRAS BRILLANTES INTERVENCIONES

Ayer mañana en el amplísimo salón de sesiones del Ayuntamiento se celebró la Asamblea magna que se acordó en la anterior de la pasada semana, siendo presidida por el alcalde de la capital, a quien acompañaban en su calidad de señores Gómez por la Fleidera Murciana, el señor Cerda por la Cámara de Comercio e Industria y don Adrián Viudes por el Círculo Mercantil.

La concurrencia es enorme, estando ocupadas todas las localidades y permaneciendo en pie gran número de personas.

Entre los asistentes se encuentran todos los alcaldes de la provincia, representantes de todas las entidades mercantiles y agrícolas y los diputados murcianos señores Perea, Virgili, Reverte, Salmón, y Martínez Moya.

Al abrir la sesión el señor Batiste, pide en primer término perdón por el pequeño retraso con que ha llegado y explica brevemente el objeto de esta extraordinaria reunión, rogando a cuantos hayan de intervenir lo hagan dentro del mayor respeto y con la vista puesta en los intereses murcianos que se trata de defender.

Agrega que de los acuerdos adoptados en la anterior Asamblea se puso en marcha, habiendo hecho gestiones nuestros diputados sobre ellas.

A indicaciones del señor Díez Guirao por la representación de Abarán se da lectura a las conclusiones debatidas en la pasada Asamblea, en las cuales se han introducido ligeras modificaciones con relación a aquella discusión.

### Don Antonio Gómez

A requerimiento del señor Díez Guirao, el señor Gómez interviene, haciendo una clara exposición del estado en que se encuentra el problema y de su solución.

Manifiesta que todo está ya estudiado y dicho, pero conviene hacer resaltar que lo más importante de todo es la rebaja de tarifas ferroviarias, y la selección del fruto.

La Fleidera Murciana encamina en sus sentidos sus gestiones. En cuanto a los tratados comerciales, todos los países buscan compensaciones, por eso debe estudiarse la compensación por medio del intercambio, aspecto este el más importante, pues los tratados, casi siempre son salidos a la torera.

El mal de origen de las exportaciones de nuestra naranja tiene base principal en la Conferencia de Ottawa.

No todo ha de hacerlo el Gobierno. Al contrario, debe ser por los mismos interesados. Ante todo hágase escrupulosa selección. Instátese una Granja de experimentación, pues los cosecheros son prácticos, pero hay que emplear nuevos métodos en estos cultivos.

Hace muy atinadas consideraciones sobre estos extremos, para demostrar que el desprecio de nuestras naranjas es debido al cuidado que los países extranjeros que se dedican a estos cultivos ponen especial atención en hacer esas selecciones.

Los mismos interesados, agrega, deben pedir que la inspección de la naranja sea hecha con toda rigurosidad. Así renacerá otra vez la confianza en estos mercados.

A una interrupción del señor Pérez de los Cobos, sobre la calidad y

fechas en que se consumen las naranjas extranjeras, contesta que éstas pueden competir en presentación y que el consumo es coincidente, unido a ello que nuestros transportes marítimos además de caros son muy lentos, siendo ese otro motivo de la competencia.

Dice que ahora no es cosa de exponer cuanto haya de hacerse para la transformación más conveniente de nuestros productos, pero teniendo el ejemplo de Italia, California, Sur de África, etc., váyase a esos procedimientos ya que contamos con mejores condiciones de clima y cosecheros para realizar esas transformaciones, pues no se ha de olvidar que a esos países fueron llamados con el nombre de Valencia y Murcia.

Alude a lo que dijo Mussolini de que no tenía inconveniente alguno de firmar disposiciones encaminadas a hacer desaparecer organizaciones y procedimientos caducos. Y como España—añade—es esencialmente agrícola, venga esa mano dura. (Gran ovación).

Expone con todo detalle el aspecto económico internacional de la cuestión. Dice que los gobiernos que antes eran nuestros consumidores con el fin de favorecer la riqueza agraria suya han puesto trabas para la introducción de nuestros frutos, dando además a aquellos cultivadores primas de exportación. Todo le contrasta de lo que hacen nuestros gobiernos.

Se refiere a que a las peticiones que se han hecho de rebajar las tarifas ferroviarias, las Compañías no han accedido, dando solamente la promesa de la mayor rapidez en los transportes.

Murcia, dice, nunca se ha preocupado de tener representación en las Juntas de Aranceles y Valoraciones. Y como los catalanes siempre han estado atentos a ello de ahí que hayan absorbido esas representaciones. Murcia tiene derecho a estar en esas organizaciones y debe reclamarlo.

En nosotros todo ha sido apatía, desánimo. Hay que ir a la conjunción de interés para obtener los máximos beneficios.

Insiste en la necesidad de establecer la Granja de Experimentación Agrícola, para evitar que por falta de selección de los frutos seamos definitivamente destruidos de aquellos mercados extranjeros, por la mejor presentación de los productos de Italia, Jaffa, etc.

Los momentos son verdaderamente críticos. Si seguimos de esa situación que es idéntica a la época del pasaje bíblico de las vacas gordas y flacas.

Concluye ofreciéndose de manera desinteresada para colaborar con todos para ver de conseguir el resurgimiento de la agricultura murciana. (Gran ovación).

### El señor Salmón

Empieza diciendo que sus compañeros de Diputación a Cortes señores Maestro e Ibáñez Martín, le han confiado su representación por tener que estar ausentes, el primero en el extranjero y el otro por atenciones ineludibles.

Refiere las gestiones que sobre estos extremos ha realizado a sugerencias de productores y exportadores de Abarán.

Indica que también ha realizado varias entrevistas con el señor García Guirao de Valencia, el cual le expu

re la cuestión en parecidos términos a lo que le ha hecho el señor Gómez, quedando convenido en que interpondrían al Gobierno, lo que no pudo hacerse por haber recibido de éste indeseables de suspenderle por estar tratándose el convenio con Francia.

Debe sucederse constantemente a los Gobiernos, a hacer una política comercial adecuada a las características de España, que lo son en grado sumo, agrícolas.

Refiere las gestiones hechas cerca del señor Samper para la rebaja de las tarifas ferroviarias, quien no vió inconveniente que se dieran a Murcia a Murcia las mismas ventajas que a Valencia; pero ello tendría que ser tratado en el Consejo de ministros.

Indica también las gestiones que ha hecho para que en el proyecto de nuevas instalaciones con motivo del paro forzoso, se Murcia incluya en las mismas condiciones que Valencia. En ello debe insistirse.

Pide se vaya a la unión de todos los intereses murcianos, por encima de toda bandera política.

Por ello ve muy acertada la constitución de una comisión especial para que los diputados nunca ignoren los problemas que haya que atender para la prosperidad y grandeza de Murcia.

Esta labor debe ser por Murcia y para Murcia, con apartamiento absoluto de toda materia política. (Grandes aplausos).

### El Sr. Martínez Moya

Celebra el haber podido asistir a este acto para así demostrar que cuando es requerido para defender o repicar peticiones que benefician a Murcia, acude con todo interés y entusiasmo.

Hace resaltar que hasta la fecha no les han sido hechos esos requerimientos y como los diputados, dice, no reúnen las condiciones de saber y conocer los problemas de los pueblos que representan de ahí que sea precisa la comisión indicada para aconsejarnos al cumplimiento de nuestros deberes de parlamentarios.

El ya defendió algunas de esas cuestiones en las Constituyentes, pero de forma aislada, es decir, sin tener detrás el apoyo unánime de todos los intereses. Por eso precisa se forme la unión con desligamiento de todo partido político.

Lo interesante es presentar un proyecto de ley sobre esos problemas nacionales.

Pedir también que si la tarifa contributiva de los exportadores en exclusiva sea rebajada.

Termina diciendo que debemos ir a una unión firme y positiva y permanente, acordándonos de Santa Bárbara en todo momento. (Aplausos).

### El Sr. Díez Guirao

Ensalza las manifestaciones hechas por el señor Gómez y agradece los ofrecimientos de los diputados.

Da lectura a una carta del señor Jhapapitú, como diputado por Alicante ofreciendo su apoyo.

Pide que la Ponencia Naranjera se le dé carácter nacional para estar en las Juntas de Valoraciones y Aranceles para así hacer una más eficaz defensa de nuestras cuestiones económicas.

Iguamente interesó que rija las Juntas la tarifa 2,6 señalada por el

Gobierno inglés a nuestra exportación.

Insistir también en la rebaja de tarifas ferroviarias.

Todo ello hacerlo con decisión y valentía.

### El Sr. Escribano Guixé

Interviene en nombre de la Liga de Propietarios de Murcia. Se muestra conforme en todo lo dicho por el señor Gómez, en cuya detallada exposición ha quedado suficientemente aclarado el problema, tanto en la gravedad que encierra, como en los remedios que deben aplicarse.

Con esas manifestaciones y los ofrecimientos hechos por los diputados, no precisan ya más reuniones.

Ya va siendo hora, dice, de que nos unamos para hacer prevalecer nuestras justas y nobles aspiraciones del engrandecimiento de esta región, que está por encima de toda política partidista.

### El señor Virgili

Coincide también en que con lo expuesto por don Antonio Gómez es bastante para encontrar solución a estos problemas.

Cree que ya están hechas todas las indicaciones para ir a esa organización y defensa propugnada. Háganse planes concretos; unos para realidad inmediata: colocación de los frutos a la exportación; otros para el mejoramiento de los mismos.

Del primero se obtendrían grandes beneficios con la rebaja de las tarifas ferroviarias para el interior. En cuanto al segundo, es cierto existe una Granja Naranjera, pero lo es solo en el papel, por cuanto no cuenta con ningún elemento para su desenvolvimiento.

Enumera las ventajas que ese Centro técnico habría de proporcionar a la agricultura, inclusive en el aprovechamiento de los frutos deshechos, en aprovechamiento industrial, como se empezó a hacer con el limón por iniciativa partidaria.

Si ninguna clase de reservas se ofrece para defender todo cuanto sea beneficioso para Murcia.

### Rectifica el señor Gómez

Agradece cuantos elogios se le han tributado. Si nunca ha sido político; por eso rechazó el ofrecimiento que se le hizo de inscribirse en una candidatura de Diputado a Cortes; por eso siempre ha estado a disposición de todos.

Es cierto que a los diputados actuales no les han requerido. En cuanto a los señores Ruiz Falcó, Sánchez Gallego y Moreno Gaiyache les fueron entregadas notas con la situación del problema y su posible solución. No lo hicieron al señor Martínez Moya, por encontrarse ausente en aquella ocasión.

Dice que el éxito que parecía obtener Valencia con la protección del pasado año a la naranja, fue todo lo contrario; un fracaso, pues aún no se ha cobrado el anticipo reintegrable concedido por el Gobierno, estándose en cambio pagando el arbitrio que por ello se estableció.

El dijo al señor Badía que propusiera al Gobierno que la cantidad que él tenía que entregar a los exportadores por que la indemnización que le dedicaron a pagar el impuesto del Municipio de París, contestándose que se estudiaría y aquella misma noche salió en el «Boletín Oficial» de aquella ciudad fijando las tarifas de aquel impuesto.

No se engañaron. No hubiera ocurrido así al tener representantes en las Juntas de Valoraciones y Aranceles los valencianos o los murcianos.

Insiste en que no es político. Su política es la del trabajo. Pudo cerrar sus anteojos, pero miró antes la situación que se creaba a Murcia. Solo por jornadas abunda treinta mil duros semanales. Es bien quisiera pagar aquellos precios tan elevados, en que había labrador que obtenía el doble del valor de la propiedad del terreno.

Las circunstancias no son propi-

as para pagar esos precios; pero su mayor orgullo será el poder seguir desarrollando el plan establecido en su caso, no por egoísmo, de obtener ganancias, aunque sea justo, sino para que nuestra región alcance cada vez mayor esplendor y grandeza.

### El Sr. Reverte

Ha dejado de intervenir para que fueran oídas voces más autorizadas que la suya. Estima que ya se ha dicho lo suficiente para ir a obrar con rapidez y con seguro éxito.

Expone que además de su carácter de diputado por la Capital, es director de un periódico local, el cual viene con insistencia exhortando a todos los sectores para ir a esa unión estrecha de la defensa de la riqueza vital de la provincia.

Tanto en uno y otro puesto está completamente a la disposición de todos para laborar por el bien de Murcia.

### Don Juan Antonio Perea

Como la hora es muy avanzada y ya han sido expuestas todas las fases de los problemas, solo para que no deje de oírse su voz y su ofrecimiento, interviene.

Trae además la representación de varias entidades de Muis.

Hace resaltar que aunque la situación es agobiante, la región murciana tiene una gran ventaja sobre otras poblaciones: no existe la lucha violenta de clases.

Habiéndose dado reuniones para ello, unámonos todos. Hágase esa escrupulosa selección y así conseguiremos aquellos mercados extranjeros y ganaremos otros nacionales. De ahí que se incluya para la rebaja de tarifas ferroviarias.

Pide que se incluya en esas comisiones la unificación de tarifas del ferrocarril de Murcia-Caravaca con las de M. Z. A., pues esto también serviría para descomprimir de frutos a aquellos pueblos.

También ve la necesidad y su gran utilidad de que se constituyan las comisiones indicadas.

Después de otras breves intervenciones para hacer algunas aclaraciones, la presidencia estima suficientemente debatidos los cuestiones planteadas, y después de encomiar la labor que viene realizando el señor Gómez y de ofrecimientos de los diputados, debe irse a la designación de esas Comisiones.

Habiéndose indicado por el señor García de Abarán, que esa Comisión fuese presidida por el Alcalde de Murcia, éste manifiesta que como se sabe sobre estos cargos municipales pesa un cargo de confianza de tal índole que pudiera ocurrir que no fuese posible atender a aquella comisión con el interés que las circunstancias demandan y a la vez por que de esa forma no quedaba la menor sombra de índole política que se quiera o no los alcaldes representan.

Atendiendo estas observaciones el señor Escribano propone para la presidencia de esa Comisión al señor Gómez, el cual queda designado en medio de una entusiasta ovación, pues había excusado su aceptación, por las constantes y parentales ocupaciones que sobre él pesan.

Dicha comisión quedará formada por representantes de las entidades patronales y obreras agrícolas, comerciales e industriales con ellas relacionadas, como asimismo elementos técnicos de esta rama de la agricultura.

El acto que fué grandioso, no solo por el entusiasmo que en él reinó y la enorme concurrencia que asistió sino por los acuerdos que se adoptaron, terminó cerca de las dos y media de la tarde.

### Academia de Comercio

de DON FEDERICO DÍEZ PUCHO Dirigida por su hijo

Don Antonio Díez Bueno

Cálculo Mercantil. Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma Francés.

JANUARIAN, 14

### Trágica decisión

## En la madrugada de ayer puso fin a su vida una joven

A las cinco de la madrugada de ayer puso fin a su vida arrojándose desde el balcón de un segundo piso la joven de 23 años con domicilio en la calle de Spigas número 5, Josefina Charentón Molina, hija de nuestro amigo el conocido Procurador de Seguros Tribunales don Pedro Charentón.

La desahogada señorita se hallaba enferma de pulmonía y en un acceso febril, en ocasión de que no se hallaban los familiares en la alcoba de la enferma, abrió ésta el balcón y se arrojó a la calle en ropa interior, fracturándose la base del cráneo.

El sereno y los familiares prestaron auxilio a la desventurada joven, siendo innecesario todos los esfuerzos, porque ya era cadáver.

El suceso ha producido impresión muy penosa en toda la ciudad.

### En la Universidad

## Conferencia del notario señor Moxó

El prestigioso notario de este Distrito don Antonio Moxó Ruano, empujará hoy a las seis y media en nuestra Universidad un curso de conferencias sobre «Los principios hipotecarios».

La indiscutible autoridad del conferenciante y sus grandes conocimientos jurídicos, hacen que estas conferencias tengan el máximo interés.

Creemos inútil recordar que el señor Moxó es uno de los valores más destacados de nuestra Universidad y hombre de talento extraordinario. Falta material nos impide dar el guión de su primera conferencia.

## Espectáculos

### Teatro Roma

Una película que interpreta al conocido niño argentino, Irusta, Fagnano y Demare, titulada «Bolíshas», se estrenó anoche en Roma con bastante éxito.

La película es populachera, tangos y más tangos, hasta el punto que toda la película es un puro tango. Con la gracia de una de las melancías criollas, con un argumento romántico y vaigarote y una interpretación bastante desigual, pues solo la parte correspondiente al niño argentino, a Rafael Arcos y Alady puede alagarse. Las partes femeninas flojitas.

La música, como la película en general, suena con exceso hasta empalagar un poco.

M. O. V.

### Teatro Circo

Paramount nos presentó ayer en el Circo «El hijo improvisado».

Se trata de un film que hizo pasar al espectador un rato divertidísimo, hasta el punto que aplaudió al final, grandemente.

Su argumento, por atrevido, nos recuerda el de algunas comedias francesas.

La fotografía, la interpretación, como el complemento, están magníficamente cuidadas.

Fernand Gravay triunfa plenamente en esta película, y con él Florella y Baron Filis.

El peluquero de «Anda y que te onduen» se presentó otra vez ante nosotros, como el gran artista de siempre. No parece dar importancia a su trabajo y es algo admirable. Destacan dos preciosas canciones que se harán populares.



En el Cinema Iniesta

El acto homenaje a D. Miguel Rivera

El domingo se celebró en el Cinema Iniesta, el homenaje organizado en memoria del director de este Instituto y ex diputado don Miguel Rivera Ruiz.

El teatro estaba ocupado totalmente. En el escenario tomaron asiento el Secretario del Gobierno civil, que ostentaba la representación del Gobernador; el señor García Villalba, por la Diputación; el señor Martínez López de Mira, por el Ayuntamiento, don Victoriano Rivera, los ex diputados Templado, Moreno Galva-

che y Ruiz Fanes, los señores Palazón (D. A. y D. B.), Benito Torres, Sellés, Gascoña y miembros de la Comisión organizadora.

En primer lugar habla el señor Vivero, de la Comisión organizadora, quien después de un cordial saludo a los asistentes, explicó como había surgido y se había llevado a la práctica la iniciativa de rendir este justísimo homenaje al señor Rivera.

Después dió lectura a varias de las numerosas adhesiones recibidas. Seguidamente hace uso de la palabra el señor Sellés, quien breve y verdaderamente emocionado, se refirió a aquella época en que un grupo de amigos se reunieron en Murcia tras la bandera radical y bajo la dirección del llorado don Miguel.

Sus amigos no lo olvidaremos jamás. Su cuerpo fué enterrado en Madrid. Su recuerdo vive y vivirá siempre con nosotros, en esta tierra. Por el señor Carrasco se lee a continuación unas cuartillas ensalzando la figura de don Miguel Rivera.

Después, habló el señor Moreno Galvahe, quien hizo historia de su amistad con el señor Rivera y de la comunión espiritual que con él le unió, a pesar de estar encuadrados en distintos partidos políticos.

Alfonsa que encontró siempre en el señor Rivera, serenidad de pensamiento y serenidad de espíritu, cualidades sobresalientes en todo hombre político. Fué repatlesmo en los tiempos que era un burgués serio. Hoy se es republicano, con fealdad. Yo quisiera que todos lo fueran por dentro, sintiendo hondo y pensando alto.

El señor Tempaño, se refirió al homenaje, al jefe y al maestro.

Hace historia de lo ocurrido después del advenimiento del régimen y anuncia su propósito decidido de retirarse a su casa, de donde no saldrá sino para ocupar un puesto de su clase, si la República está en peligro.

El señor Guardo, de Jumilla, habla seguidamente. Se refiere a la bondad de don Miguel Rivera, y pronuncia unos brillantes párrafos, para afirmar que él prefiere verse encuadrado entre hombres bondadosos, aunque no sirven para políticos, como se decía del señor Rivera y se dice de alguien que tiene a su lado (aude al señor Ruiz Fanes).

Habla del entierro del señor Rivera, en Madrid, diciendo que dentro del sentimiento que le produjo la satisfacción de acompañar sus restos hasta el cementerio, donde le dejó al lado de Pl y Margall, Salmorón y tantos otros, diciendo solemnemente: «Que des bien acompañado. Aquí no habrán de traicionarte».

El señor Ruiz Fanes, interviene a continuación diciendo que el mejor homenaje que debe rendirse a don Miguel Rivera es recoger el ejemplo de su vida. Nada de palabras, hechos y solo hechos, son el mejor tributo a su memoria.

Recoge las manifestaciones del señor Tempaño y la relación del señor Guardo.

Resalta la actuación de don Miguel Rivera, y dice que se necesita reconocer la República, sin que un grito de «Viva la República», sea un grito subversivo en la República.

Dice que hay que ser liberales, generosos y tolerantes con quienes se pelean con los comas, pero inexorables con los enemigos de la República, actuando en legítima defensa. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

El señor Rivera

Ultimamente con emoción visible hizo uso de la palabra el hijo del finado don Victoriano Rivera dijo que él solamente podía expresar su agradecimiento a quienes intervinieron en su honor y a quienes antes del mismo trabajaron para tributar ese recuerdo a la memoria de su padre. Añadió que sabía muy bien que si su padre hubiera podido presenciar tan efusivo como el que él guardará recuerdo imborrable, seguramente se hubiera sentido profundamente conmovido de las amarguras que en los últimos momentos sufrió en silencio. Hubieron algunos oradores de deslealtades y traiciones. Yo—añade—

ESPECTACULO DE ARTE

En el Teatro Romeo, el martes día 6, a las diez y cuarto noche. Fastuosa presentación.—Orfeón. Cuadros plásticos.—Recital de Poetas.—Diálogos.—Conciertos de Canto y Danza. Organizado por elementos de la sociedad murciana.—Verdadero alarde de Arte y de Lujo.—Localidades, en la Farmacia de Ayuso.

FÁBRICA DE GASEOSAS Y AGUA DE SELTZ DE PATRICIO LÓPEZ ORTEGA

Especialidad en refrescos gaseados Coca-Cola--Orange Crush--Sinaleco Depósito de las renombradas marcas de Cerveza DAMM-MORITZ VENTA DE ÁCIDO CARBÓNICO Servicio a domicilio Plaza de San Antolín número 3.—Teléfono 1822

TELEFUNKEN

APARATOS para enchufe directo a las líneas de alumbrado, corriente alterna y continua y para batería. ALTAVOCES desde 88 pisetas hasta el diámetro, todos fieles reproductores de la música y la palabra. Pick-Up.—Amplificadores.—Aparatos sonda, etc., etc. Demostraciones gratis.

Brugarolas y Compañía

SOCIEDAD, 10 MURCIA TELÉFONO, 1289

no quiero hablar de esta cuestión. Se que mi padre que apuró hasta los huesos el café de la amargura, perdonó a todos. Y así lo expuso para tranquilidad de sus conciencias.

Recuerda los motivos de gratitud que tiene para el señor Sánchez Solís, para su gran amigo Manuel Navarro Mosquera y para su también amigo Ricardo Berni, quienes con firmeza sin ella escribieron sententisimos artículos en elogio de su padre.

Y terminó sus breves y emocionantes palabras reiterando su gratitud a todos. E señor Rivera fué efusivamente ovacionado.

El señor Clemencia

El secretario del Gobierno civil señor Clemencia, dijo que el Gobernador señor Rodríguez Soriano, a quien no le fué posible asistir al acto, le había encargado que en su nombre se asociara a nosotros y abrazara al señor Rivera, en un abrazo que cumpliera muy gustosamente. Grandes aplausos.

El solemne y emocionante acto terminó con el Himno Nacional entre ovaciones de la concurrencia puesta en pie.

El señor Rivera Gallo recibió a la terminación del homenaje expresivas demostraciones de pésame.

LA BOLSA

COEFICACION DEL DIA 26

Table with 2 columns: For telegraph and de la noche. Rows include Interior 4%, Amortizable 5%, Idem 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dólares, Etc.

NOTICIAS

ENFERMO

Se encuentra enfermo el hijo mayor de nuestro querido amigo el farmacéutico don Miguel Gallego Alencas. Deseamos su pronta mejoría.

VIDA OBRERA

Se riega a todos los dependientes Barberos Peluqueros, que asisten a la Junta general que se celebrará el día 27 a las nueve y media de la noche. Se riega la puntual asistencia.

Gobierno civil

Normalidad en Cieza

El gobernador civil señor Rodríguez Soriano dijo ayer a los periodistas que la situación en Cieza era completamente normal; y que la casi totalidad de los obreros se habían integrado a sus trabajos.

También dijo que confiaba en que en el día de hoy se reintegraran los obreros que ayer no lo hicieron.

Los mineros de Mazarrón

Espuso el gobernador que en Mazarrón la situación continuaba lo mismo, negándose a salir del fondo de las minas 180 obreros a los cuales no se les facilitan viveres.

Agregó que se había visitado una comisión de fuerzas vivas de dicho pueblo que le interesaron la adopción de medidas en evitación de que los huelguistas realizaran actos de sabotaje.

En Cieza población han sido detenidos dos individuos que cortaron los hilos del telégrafo, habiendo sido puestos a disposición del Tribunal de Urgencia.

La huelga de estudiantes

También dijo el gobernador que los normalistas se habían declarado en huelga como protesta por la modificación de decreto sobre sueldos y otras razones que afectan al magisterio.

Los huelguistas quemaron un banco de la Normal y luego se dirigieron a la Universidad consiguiendo que se solidarizaran con ellos los universitarios.

Antonio de la Peña

MEDICO OCULISTA CONSULTA DE 11 a 1 San Lorenzo, 11

EL SOL Agencia de encargos y transportes a domicilio de Santiago Marcos

Transportes de paquetes y mercancías en general por autocamiones a domicilio, entre MADRID: Lopez de Vega, núm. 6.—Teléfono, núm. 11.512. MURCIA: Calle de Pascual.—Teléfono, núm. 2854

Banco Internacional de Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 DE PESETAS Casa Central: MADRID.—Sucursal de MURCIA: Fermín Galán, 72 Banco afiliado: Banco de Valencia, Banco de Castellón, Banco Marsans S. A. Banco Comercial de Barcelona.—Efectúa toda clase de operaciones de Banco TIPOS DE INTERES Desde 1.º de Julio de 1939 y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario, de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, este Banco no podrá aceptar intereses superiores a los siguientes:

Table with 2 columns: A la vista and II.—OPERACIONES DE AHORRO. Rows include Libres ordinarias de ahorro de cualquier clase, Imposiciones a plazo de 2 meses, Imposiciones a seis meses, Imposiciones a doce meses o más.

TEATRO CIRCO VILLAR

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

PROGRAMA PARA HOY—Tarde a las 8:40.—Noche a las diez y media

Un precioso dibujo cómico sonoro, Repor sgs en español y repris de la super comedia Paramount en español,

EL HIJO IMPROVISADO

por Fernand Gravy con Florelle

Nota.—Meñana miércoles,

Soy un Vagabundo

por Al Jolson

El Jueves, el último gran éxito de Lillian Harvey

MI DEBILIDAD

Noticias de última hora

Por teléfono 4 madrugada

Madrid.—La policía detuvo a tres peligrosos sindicalistas, encontrándose en sus domicilios armas y material de fabricación de bombas. Uno se fugó de la cárcel de Sevilla y otro está complicado en el asalto a la Sucursal del Banco de Vizcaya.

Al ser conducido al Juzgado, cinco sindicalistas intentaron liberar a los detenidos, entabándose vivo tiroteo y resultando muerto uno de ellos. Los otros cuatro huyeron.

Paris.—En el Campeonato del Mundo de Pesos Ligeros, triunfo Marcel Toli, siendo derroado el argonés Ara.

Precios del mercado

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan:

Hortalizas

Patatas, 0,36; tomates, 0,75; brócolos, 0,00; pimientos maduros, 0,00; pimientos verdes, 0,00; brócolos, 0,25; espinacas, 0,6; nabos, 0,80; cebollas secas, 0,25; guisantes, 1,00; alcachofas, 0,80; nacas, 0,48; ajos secos, 0,2; apios, 0,40; cardos, 0,40.

Frutas

Melocotones, 0,00; manzanas, 0,00; ciruelas, 0,00; peras, 1,2; peras, 0,4; peras, 0,00; albaricoques, 0,00; uvas, 0,00; cerezas, 0,00; melocotes, 0,40; naranjas, 1,00; limones, 0,00; sandías, 0,00; caules, 0,00; granadas, 0,00; uva, 0,40.

Géneros de cuenta

(Docena)

Calabaza toquera, 0,00; Calabaza tierna, 0,00; pepinos, 0,00; cebolla tierna, 0,00; berenjenas, 0,00; ajos tiernos, 1,35; achugas, 0,80; coles, 0,00; coñifores, 2,5; rábanos, 0,40; setas, 0,00.

Pescadería

Entrada de pescado en el día de ayer para la venta:

Morona, 7,00; pescadilla 4,00; atún, 0,00; merlu, 0,00; sardina, 0,00; carpas, 0,00; paje, 3,00; bogas 0,00; cales, 8,00; jidias, 2,50; pulpos, 0,00; gambas, 0,00; berberechos, 0,00; mariscos, 0,00; bacalao, 0,00; sa monetes, 6,00; sardinas, 1,40; bogas, 1,40; boque rón, 1,20; Chireta, 1,40; majos, 0,40. Langostinos, 0,00; gambas, 8,00; almejas, 1,40.

Central Cinema

Domingo día 4 de Marzo

Permanente desde las 8 tarde

La colorida producción dramática, española, habla y cantada

Sobre el cieno

Interpretada por Florencia Bellay y Rafael Nieto

Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las cinco de la tarde

Un precioso dibujo sonoro, y repris de la formidable superproducción en español,

Cabalgata

El film de Sigur, por el gran actor Olive Brook;

Nota.—El jueves,

PAPRIKA

(GRANITO DE SAL) por la nueva y exquisita actriz Franziska Gaal

Cine Popular

Cine Sonoro

Jueves día 1 de Marzo

Desde las cinco de la tarde

El colosal film sonoro

La horda conquistadora

por Fay Wray y Richard Arlen

El domingo,

DESAMPARADO

Obra Paramount en español por George Baneroff

VISITAD

El Museo Provincial de Murcia

Notable colección arqueológica, principalmente de la Edad de los Metales.—«Belén» de Salzillo, con 529 figuras policromadas.—Galería de pinturas de artistas clásicos y regionales

Entrada libre diaria Plaza del Obispo Frutos (Antes de la Trinidad).

Algo maravilloso..!

La civilización, al correr de los tiempos, va suprándose en inventos

Desde hace unos días está llamando la atención del público que padece por la Trapería el precioso cine sonoro «NIO» que ha recibido el César Murciano.

Se trata de algo original, de construcción magnífica, que colma la alegría a chicos y grandes. Es cine sonoro en casa.

Pase usted por el César Murciano.

CALVOS

Recuperaréis vuestros cabellos sin pomadas ni lociones. Procedimiento nuevo. Pago, después del resultado.

Recibid: Aprilado, 10.000.—MADRID.

Doctor Cano

Especialidad en enfermedades de los riñones y vías urinarias.

Sagasta, núm. 7, MURCIA.—De 11 a 1.

Unión Española de Explosivos

SOCIEDAD ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO

Sucursal en Madrid, calle de Villanueva, núm. 11.

Fábricas en Vizcaya, Zuazo, Luchana, Elorrieta y Gabaurreba; en Oriente (La Manjoya); en Madrid, en Sevilla (El Baupalme); en Cartagena; en Barcelona (Las Aduanas); en Almería; en Cáceres (Aldea Moret); y en Lisboa.

PRODUCTOS QUÍMICOS.—Ácidos Sulfúricos y Oleum, Clorhidrico, Nítrico, Glicérico, Sulfatos de Sosa, de Cobro, de Zinc de Hierro y Ferrico; Sal común, Cloratos; Bariteos Marca Necol; Coloc; Materias Colorantes: Colodión; Nitratos; Cloruros.

ESPECIALIDADES PARA LA AGRICULTURA.—Superfosfatos; Abonos Compuestos; Minerales y Orgánicos, Nitratos de Sosa y de Potasa; Cloruro de Potasa; Sulfatos de Amoníaco y de Potasa; Silvinitas; Escorias Orgánicas; Sulfatos de Cobro y Hierro; Azufre; Maquinaria Agrícola y Accesorios; Motores a Gasolina y de Aceites Pesados.

EXPLOSIVOS Y ARTÍCULOS DE CAZA.—Dinamitas; Mechas; Detonadores; Pólvoras de Mina y de Caza; Cartuchería cargada y vacía de las mejores marcas extranjeras y nacionales; Escopetas para caza; Armas, etc. etc.

Para pedidos y demás detalles dirigirse al REPRESENTANTE en MURCIA don GERONIMO LOPEZ, calle de Angel Guara, número 1.

Planchas onduladas y lisas para cubiertas

Depósitos de todos tamaños

PROPIETARIOS; MAESTROS DE OBRAS, PEDIR PRECIOS Y REFERENCIAS A LOS DEPOSITARIOS EN ESTA PROVINCIA

Brugarolas y Compañía

Sociedad, 10 y Carretera de Alcantarilla, 12

TELÉFONO, 1.250 Y 2.317

La Maquinista de Levante

Sociedad Minera-Metalúrgica Zapata Portuá, S. A.—La Unión—Cartagena

Casa fundada en 1890

Grandes talleres de fundición, calderería, maquinaria y electricidad. Bombas centrifugas, separadoras magnéticas, molinos y trituradoras, motores eléctricos de Suth & Rosonc, motores fijos y marinos. Avance para aceites pesados. Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias mineral y metalúrgicas. Especialidad en instalaciones de preparación mecánicas de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 caballos







# EL TIEMPO



Concesionario oficial en MURCIA  
JOSE VIÑEDES GUIRAO  
Capuchinas, 8 Teléfono, 2643

## GRATÍSIMA VISITA

### El ilustre inventor del autogiro señor Cierva, en Murcia

Una entrevista con el sabio ingeniero murciano.--Ayer llegó en su autogiro acompañado de su esposa a San Javier.--Carifiosos homenajes en Sevilla, Zaragoza, Córdoba, Granada y Garrucha.--Hoy se verificará en San Javier la fiesta de Aviación de presentación del autogiro

Mañana se celebrará en Cartagena el homenaje al señor Cierva asistiendo el ministro de Marina que le impondrá la Banda de la República.--Expresivo recibimiento en San Javier, asistiendo incluso el Director General de la Aeronáutica Naval.--El señor Cierva huésped de Honor de la Marina.--Se aloja en Murcia con su esposa en casa de su abuela la señora viuda de Codorniu.--Mañana tarde seguramente, volará sobre Murcia

De las primeras poblaciones que visité con mi autogiro, fué Murcia--ha dicho el señor Cierva

### LA GLORIA DE UN MURCIANO

Don Juan de la Cierva y Codorniu, el ilustre ingeniero inventor del autogiro, es nuestro insigne huésped desde anoche, en que llegó a Murcia acompañado de su distinguida esposa.

Viene el señor Cierva a ésta su tierra, con el grato motivo de hacer la presentación de su aparato ante la Marina, en San Javier que lo tiene como Huésped de Honor y para asistir el justísimo homenaje que mañana miércoles, se le rendirá en el Arsenal de Cartagena con asistencia del ministro de Marina que le impondrá en nombre del Gobierno la alta condecoración que se le ha concedido.

Entusiastas y fervientes defensores de su prodigioso invento, desde sus comienzos, nos satisfacemos como cosa propia y por orgullo de Murcia y de España, los legítimos triunfos conquistados por el señor Cierva, especialmente con este modelo último de autogiro en donde ha culminado la inteligencia clarísima de nuestro inventor ilustre.

El ejemplo de las ciudades que ha visitado recientemente el señor Cierva, que le han otorgado de agasajos y de afectos, debe ser para los murcianos algo que nos enorgullezca, porque con la gloria alcanzada por el sabio ingeniero, va también la de Murcia, su tierra, que supo en un día, desochar sus entusiasmos y sus carifios, acudiendo a recibirle en un fuerte impulso de entusiasmo murciano.

Servan estas líneas de reiterada y efusiva demostración de admiración y afecto para el ilustre inventor y vayan para él y para su ilustre esposa, nuestro saludo de bienvenida sincero y cariñoso.

#### Aterrizaje el autogiro en San Javier

A las cinco y veinte minutos de la tarde de ayer aterrizó en la Base de la Aeronáutica Naval en San Javier, el ilustre ingeniero murciano inventor del autogiro don Juan de la Cierva y Codorniu, a quien acompaña en su viaje, por distintas provincias españolas su distinguida esposa doña María Luisa Gómez-Acebo.

Como es sabido, el señor Cierva Codorniu estaba invitado por la Marina para hacer la presentación ante ella del autogiro de su invención en la Base Naval de San Javier. El, pues desde ayer, Huésped de Honor de la Marina.

Esperaba la llegada del señor Cierva en dicho punto, el Director General de la Aeronáutica Naval señor Heróldo, jefes y oficiales de aquella Base, otros muchos oficiales llegados para el acto de esta tarde número público del destacadas personas de esta capital.

También concurrieron amigos y familiares del señor Cierva entre ellos los señores Cierva y Malo de Molina (don Enrique), Hernández Ros Codorniu, don Juan Antonio Perea y otras distinguidas personas.

El aterrizaje se verificó felizmente, tomando tierra el aparato casi sin dar por el aeródromo. Se le tributó un recibimiento tan entusiasta como cariñoso. El señor Cierva y esposa fueron saludados por el Director de la Aeronáutica, Jefe de la Base, otras autoridades de Marina, aviadores, familiares y amigos.

Luego de las salutasiones, los señores de Cierva, acompañados de personas de su familia, se trasladaron a Murcia en automóvil.

#### El señor Cierva en Murcia

Sabíamos que el señor Cierva Codorniu, en unión de su esposa había llegado anoche a Murcia, alojándose en casa de su abuela la respetable dama doña Mercedes Bosch, viuda de Codorniu.

Y ganosos de estrechar su mano y de conocer algunos detalles de sus vuelos últimos, nos dirigimos a dicha morada donde encontramos al señor Cierva desahogado de su viaje, en charla íntima y cordial con sus fami-

liares las señoras de Hernández Ros, Cierva y Malo de Molina y de amigos tan íntimos como el señor Perea.

#### La visita a Córdoba, Zaragoza y Sevilla

Con la amabilidad en el carácter y con el trato cariñoso con que siempre nos distinguió, fatimos recibidos por el ilustre ingeniero murciano, a quien felicitamos por sus triunfos y le interesamos ligera referencia de sus visitas a Córdoba, Zaragoza y Sevilla.

El señor Cierva nos habló, con sencillez enérgica, de dichas visitas, en las cuales el entusiasmo de las gentes fué grande, acudiendo a recibirle en las tres citadas poblaciones, aparte de un público, numerosísimo, las autoridades.

Se mostraba agradecidísimo a las manifestaciones de afecto que se le han rendido, haciendo destacar lo efusivo y grande del recibimiento, las atenciones y agasajos y la despedida de que fué objeto en Sevilla, hasta el punto que habrá de recordarlo toda su vida por lo verdaderamente excepcional.

Córdoba y Zaragoza se manifestaron pródigos en afectos y simpatías, pero Sevilla culminó en todo, en homenajes y en atenciones.

#### El vuelo Sevilla a Granada

A las nueve y veintidós de la mañana de ayer salió el señor Cierva de Sevilla en su autogiro. Antes de abandonar la capital de Andalucía dió unos vuelos de despedida sobre la ciudad, siendo asimismo por la madrugada situada en cales y terrados.

Desde Sevilla y hasta más de la mitad del trayecto a Granada, fueron dando escolta al autogiro dos aviones militares, además del avión militar que viene escoltándolo en sus vuelos por España y que tripula el intrépido aviador capitán Llorca.

El vuelo Sevilla a Granada lo realizó con felicidad en una hora y veintidós minutos.

#### Aterrizaje en Granada

En Granada aunque nada había anunciado concretamente, era esperado el señor Cierva en el Aeródromo por el general comandante Militar de

la Plaza, Alcalde, Directivos del Aero Club, gobernador civil, doctor don Fermín Garrido, y algunos murcianos; entre ellos don José Garfola-Villalba.

Había también bastante público. Después de los saludos consiguientes el señor Cierva y su esposa acompañados de las autoridades, se dirigieron al Hotel Alhambra, donde tomaron un ligero almuerzo.

De regreso al Aeródromo había allí congregado un público numerosísimo y en obsequio al mismo hizo un vuelo de diez minutos. Se le tributó una despedida muy cariñosa.

#### La detención en Garrucha

Saltamos sobre Sierra Nevada a unos 2500 metros de altura y así volamos unos cuarenta minutos hasta salvar muchos elevados cumbreros. El frío y las ventiscas eran verdaderamente molestos. A las corrientes de aire no les temo porque el autogiro, y especialmente este modelo último, resiste incombustible. Los aviones del viento.

Mi esposa, añade, iba con un fuerte dolor de cabeza y así me lo dijo cuando yo abamos dando vistas a Garrucha. Como iba bastante molesta y yo no tenía otra prisa que la de llegar antes de anoche a San Javier, decidí tomar tierra por aquella comarca y así lo hice justo a la costa, en un valle, a unos tres kilómetros de Garrucha. Nuestro propósito era descansar un rato hasta ver si a mi esposa le pasaba el dolor de cabeza. Pero cuando nos creíamos alejados de todo vecindario nos vimos sorprendidos con la presencia de cientos y cientos de personas, hasta que toda Garrucha casi se colocó rodeándonos junto al aparato. Fué algo espontáneo y entusiasta.

El vuelo Granada Garrucha fué de una hora. De Garrucha a San Javier En Garrucha, añade el señor Cierva, estuvimos un par de horas, hasta que mi esposa quedó bien, y asíamos el vuelo entre las demostraciones de simpatías de las gentes.

Al salir de Garrucha las condiciones atmosféricas eran excelentes. Pronto dimos vistas a la provincia de Murcia. Dejé la ruta para llegar a Lorca desde Garrucha y seguí la ruta del valle, pasando por cerca de Totana y de Alhama y cruzando por sus comarcas la Sierra de Carrascoe y yéndonos al campo de Cartagena y colocándonos en tres avanos de hora en la base de San Javier.

Esperaban en esta Base las autoridades y no quise molestarles en la espera. Por eso y para llegar en una hora hábil, tome la ruta por Carrascoe y di pronto vista a San Javier. Dé haber sido otra hora, hubiese pasado, como eran mis deseos sobre

Murcia, la ciudad de mis cariños y simpatías.

Del recibimiento en aquella Base nada he de decir. Ha sido muy cariñoso y estoy muy reconocido a las autoridades de Marina y a los oficiales de la Aeronáutica Naval.

El inteligente piloto aviador capitán Llorca, que dá escolta al autogiro en un avión militar, estaba ya en San Javier a las cinco veinte minutos, cuando él aterrizó. Como se alejó de la ruta con el autogiro para aterrizar en Garrucha, el avión militar, le perdió de vista y tomó rumbo recto a San Javier.

#### El Sr. Cierva, Huésped de Honor de la Marina

El señor Cierva es Huésped de Honor de la Marina, con este motivo de su visita con el autogiro de su invención.

Durante estos dos días, se aloja con su esposa en casa de su abuela la Excmo. Sra. doña Mercedes Bosch viuda de Codorniu.

#### Fiesta de Aviación en San Javier

Esta mañana marchará a Cartagena el señor Cierva para cumplir con el Jefe del Departamento Marítimo.

Por la tarde se trasladará el señor Cierva a San Javier, para hacer ante la Marina, dignamente representada en allí, la presentación oficial con su autogiro.

Con este motivo habrá una fiesta de Aviación en la que tomarán parte destacados elementos de la Aeronáutica Naval española.

#### Homenaje al Sr. Cierva en Cartagena

El miércoles por la mañana tendrá lugar en Cartagena y en el Arsenal Militar, el homenaje al insigne inventor del autogiro.

Concurrirán el ministro de Marina y seguramente el de Comunicaciones.

El señor Rocha en nombre del Gobierno impondrá al señor Cierva Codorniu la Banda de la República que recientemente le fué concedida.

Tanto los actos de Cartagena como de San Javier prometen ser brillantes y extraordinarios.

#### Murcia y el señor Cierva Codorniu

Hablando con el señor Cierva Codorniu, respecto a si pensaba volver sobre Murcia, dijo que seguramente lo hará mañana tarde si no surge ningún obstáculo.

Recordaba el ilustre inventor del autogiro, refiriéndose a las visitas que realizó por distintas provincias, que una de las primeras poblaciones que visitó con su aparato fué Murcia en el año 8. Así pues, Murcia recibió, oportunamente, hace cerca de cuatro años el homenaje de mis afectos. Ahora estoy visitando poblaciones a donde no había ido, así todas, y no visitaré como es consiguiente, tantas ciudades como invitaciones recibí, sobre todo porque no me es posible.

#### La duración del vuelo Sevilla-Murcia

Ya he dicho a Vds., afirmó el señor Cierva, que no tenía prisa alguna en hacer el recorrido Sevilla-Murcia. Por ello me detuve en Granada y luego en Garrucha. De haber volado yo e hubiese venido directamente de Sevilla a San Javier, en bastante menos tiempo que lo he realizado, o sea llevando una media de 100 o 125 kilómetros, advirtiéndome que puedo hacer una velocidad en este aparato de 125 kilómetros a la hora.

No obstante, solo he tardado, en el aire, de Sevilla a Murcia, tres horas y cinco minutos.

No queremos distraer más la atención del señor Cierva y juego de una brev y cordial entrevista, nos despedimos de él con un efusivo apretón de mano; dejándolo en el ambiente grato y amable de esta noble morada donde le guardan con impetuosa los brazos amantísimos de una abuelita, su abuelita, y la admiración y el cariño de los demás familiares que gozan con emoción sentida, la visita de este joven inventor glorioso.

## INFORMACIÓN DEPORTIVA

### El Murcia vence ampliamente al Osasuna de Pamplona

El Logroño, pierde 5-1 en Elche.--Victoria del Imperial en Alicante

Amaneció el domingo un día sin sol, y con muchas de lluvias. Así se mantuvo hasta que murió la tarde, y comenzó a llover. Era un día cálido de fútbol, de esos días grises en que los agentes atmosféricos no pueden influir en el desarrollo de la contienda. Pero en esta tierra levantiza, donde el Astro Rey da vida a todo, se sabe por experiencia que no hay esperar lo posible, sino un Sol radioso. Fué sobre todo el elemento fomentado. La entrada por tal circunstancia, sin dejar de ser exacta, no llegó al lleno que se esperaba.

Los retirados, los timoratos se perdieron uno de los mejores partidos de la temporada. Les está merced. Al fútbol, no debe fallar a ninos, como no sea por una imposibilidad. Así se perciben toda clase de sensaciones, y las del domingo tuvieron sabor exquisito y colorido fuerte. Era el último partido de Liga, en nuestro campo, y los jugadores cerraron el libro de actuaciones ligueras en La Condomina, con una brillante y destacada, y pródiga en goals y no menos pródiga en jugadas de mérito.

Los elementos locales jugaron con gran tesón y enorme entusiasmo, unos con mayor facilidad y más destreza que otros, según sus aptitudes, pero todos sin desfallecimientos.

El juego fué movidísimo, hasta el último instante. Los navarros que vestían camiseta roja, no se consideraban venidos en ningún momento, a pesar de que el Murcia les soportaba ventaja marcadísima en el tanteo. Jugadores rápidos, y pundonorosos se emplearon con decisión y buen juego hasta que el árbitro hubo pitado el final del match. El esfuerzo de medios y delanteros, merecía otro concurso en la parte defensiva y en la puerta. No se despidió Huidarín, y Roy no pudo cubrir su hueco. Por este lado fué desbordado constantemente el Osasuna. Oyaga, que por alto estuvo algunos tiros, difíciles por bajo y media altura, se mostró feroz de agilidad y con biceps deficiente. No fué tampoco digno sustituto de Pedrín.

A los nueve minutos marcó el primer goal para el Murcia y de forma espléndida, Roig, recogiendo un balón servido por Griera. El interior izquierdo loco, como hombre dueho y encontrándose desmarcado se internó todo lo que se esarjó y mandó un tiro fuerte, esquinado que era imposible de parar. Roig se ganó la ovación de la tarde. Ovación que después se repitió, como premio a la formidable actuación de Muñoz.

No se hizo tardar el segundo goal, obra de Ferré, al recoger un balón tocado de cabeza por Uria, y servido a este por Griera.

El tercero lo consiguió Uria, al arrebatar a Oyaga un balón, consecuencia de una mala recepción por un balón servido por Roig.

Después del tercer goal del Murcia, marcó su primer y único al Osasuna por intervención de Vergara. Alguno creyó ver el lado en la jugada, pero no participamos de este criterio. Cuando Vergara recibió el balón de de Cuqui (Buenos días) no estaba fuera de juego. Después al hacer el drible y cambiarse de pie, el centro se encontró solo ante el arco, por una equivocada jugada de la defensa local.

Antes de terminar el primer tiempo, hizo el Murcia otro segundo goal, por mediación de Julio, al recoger un centro de Sornioherro.

En la segunda parte Julio consiguió un quinto goal, recogiendo un balón desviado por Uria y centrado por Sornioherro.

El sexto tanto lo consiguió Uria, al recibir un pase de Ferré e internarse. El tiro fué fuerte.

El mejor del Murcia fué Muñoz y de todas las líneas la de medios, donde destacaron con aquel Griera, sobre todo y Palati en la segunda parte. Después de éstos, Calparsoro, Roig y Julio, con alternativas fueron los mejores. Sornio tuvo una segunda parte muy buena. Uria se mantuvo serenamente en su sitio, haciendo algunas jugadas destacadas, junto a otras torpes y faltas de serenidad. Ferré, fué el menos práctico de todos.

En el Osasuna, su medio centro, Cuqui con gran maestría y se ha sobre insensurable, Catachus y Buenos días (F) en la delantera, fueron los elementos más destacados, a pesar de que este último no tuviera fortuna en el tiro.

El arbitraje del catalá Villalta acertado e imparcial. Al terminar fué felicitado por directivos y varios periodistas murcianos.

#### LIGUERO Victoria del Imperial

El Imperial obtuvo una brillante victoria en Alicante, contra la Gimnástica Alcantina. El partido correspondía al torneo amateur.

La victoria fué lograda por el tanteo de cuatro a dos, marcados los dos imperiales 3, por Ryno y uno por Eslava.

Nuestra enhorabuena a jugadores y directivos del club carmelitano por este triunfo.

#### El Logroño en Elche

El Logroño perdió en Elche por 5-1. Mañana publicaremos una reseña de este partido.

### En Bellas Artes

Hoy martes 27 de dos y media a cuatro tarde, se celebrará el tercer concierto, por los notables artistas, En Av, Acosta y Massotti.

#### Programa

Serenata, Schubert.  
La Reina Mora, Serrano.  
Doña Francisquita, Vives.  
Suspiros de España, Alvarez.

### Bando de la Huerta

#### Citación

Por la proteridad citada a los miembros de la Comisión de este festejo, para esta tarde a las cinco, en uno de los salones del Ayuntamiento.

EL PRESIDENTE

### Mancomunidad Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses  
DIA 26 DE FEBRERO DE 1934.

Pantano	EMBALSE M. cúbicos	DEBIDO M. cúbicos
Sanabria	33 75 140	298 500
Quipar	26 622 261	95
Salva	11 809 280	847 700
Alente	2 977 491	94 818
Arcevedo	2 298 354	02 00

Murcia 27 de Febrero de 1934.